

AGUSTÍN ROMERO,
 DIPUTADO DEL PARTIDO
 REPUBLICANO:

"A Mario Marcel se le tuvo mucha paciencia por su trayectoria"



■ El legislador opositor asegura que el exministro de Hacienda "se arrancó, dejando a Grau dando la cara".

POR CLAUDIA RIVAS A.

El reelecto diputado por el Partido Republicano (PR) Agustín Romero, quien representa al distrito de Maipú, Estación Central y Pudahuel, entre otras comunas, está ansioso ante el pronto inicio de un nuevo período presidencial, encabezado por José Antonio Kast y espera que el Congreso le garantice la tramitación "con celeridad" de los proyectos que envíe su administración.

Pero también aprovecha esta entrevista con Diario Financiero para hacer un duro balance de la gestión del exministro de Hacienda, Mario Marcel, y una defensa del actual titular de la cartera, Nicolás Grau, de quien señala que "puso la cara" frente a los "malos cálculos" durante la gestión del renunciado ministro.

- Considerando que ya termina este período legislativo, ¿con qué inquietud se queda?

- Me quedo con muchas inquietudes. La primera es el déficit fiscal y el descuadre en las cuentas fiscales, particularmente en la estimación de ingresos, lo que ha generado que nos estemos gastando más de lo que ingresa y nos hayamos consumido gran parte de los fondos soberanos, que están destinados a emergencias. Me preocupa que no tengamos un margen para endeudarnos para enfrentar la crisis. Que estemos viviendo al día como país. Hay otras

cosas que pueden estar bien...

- ¿Cómo cuáles?

- Como el control de la inflación, que no es responsabilidad del Gobierno, porque si así fuera habría llegado a 300%.

- ¿A qué se debe, entonces?

- No me cabe la menor duda que la institucionalidad robusta de un Banco Central autónomo nos salvó de los experimentos que haya querido hacer Mario Marcel.

- ¿Responsabiliza a Marcel de los resultados económicos del Gobierno?

- Totalmente. Si al final, para qué estamos con cosas, presentaron a Mario como el Messi del gabinete del Presidente Boric y, a mitad del año pasado se arrancó, dejando al ministro (Nicolás) Grau dando la cara, haciéndole responsable de un tercer año de malos cálculos de los ingresos. Finalmente, el que puso la cara fue el ministro Grau, pero él llegó prácticamente con un Presupuesto completamente elaborado y sólo puso la firma.

- Pero Marcel se fue en agosto...

- Nunca se va a responsabilizar, nunca va a dar la cara porque ya se fue. A Mario Marcel se le tuvo mucha paciencia y fuimos muy condescendientes con él por su trayectoria.

"Gobernabilidad suficiente"

- ¿Qué espera en términos le-

"Hoy día este Gobierno no tiene ningún tipo de garantía o legitimidad en materia de fiabilidad de los datos con los que estudian los proyectos", afirmó.

gislativos?

- Obviamente, que me preocupa que se terminen de sacar adelante los proyectos de seguridad relacionados con la RUF e infraestructura crítica; pero en materia económica, por ejemplo, no puede seguir avanzando un proyecto como el del FES.

- ¿Cree que se debería dar por cerrada la tramitación tanto del FES como sala cuna? A pesar de los llamados en contrario.

- Sí, efectivamente creo que hay que darlas por cerrada. El Gobierno no puede continuar insistiendo, especialmente cuando hicieron los cálculos de esos proyectos. Hoy día este Gobierno no tiene ningún tipo de garantía o legitimidad en materia de fiabilidad de los datos con los que estudian los proyectos, entonces, no se puede confiar en la información, estimaciones o informes financieros que presenta la Dirección de Presupuesto. Yo no confío, al menos. Y hacerlo a la rápida me parecería una irresponsabilidad que los chilenos nos van a pasar la cuenta.

- ¿Cómo se explica la preocupación de su sector respecto del estancamiento de la natalidad y no haya interés en apoyar sala cuna?

- El diagnóstico lo compartimos todos, el problema es que en las soluciones o los mecanismos son en los que diferimos con el Gobierno. Cuando el Gobierno dice que algo vale uno, normalmente vale cuatro.

Ese es el problema.

Entonces, el problema es que después hay que buscar cómo financiarlo y ahí está el drama. Cuando el Gobierno dice que con una ley va a recaudar 100 y recauda 20, también hay un problema. El problema es que las cifras con las cuales calcula el Gobierno los costos de una determinada política pública no están claras, no son confiables.

- ¿Cuáles deberían ser las prioridades de su gobierno legislativamente?

- Lo que nos interesa es que el Gobierno se instale bien y comience a desplegar su estrategia, fundamentalmente en cuanto a seguridad y a destrabar la economía. Hay que garantizarle al próximo Gobierno que pueda presentar las iniciativas legales, de tramitarlas con la celeridad que corresponda; y tener un Congreso ordenado que le dé la gobernabilidad suficiente para desplegar el programa. Pero el que tiene la responsabilidad de dirigir los destinos de Chile es el Presidente de la República, en este caso José Antonio Kast, y a esa administración es al que le tenemos que facilitar su tarea, con los contrapesos que correspondan, que establece la Constitución y el sistema democrático, pero con la lealtad y el patriotismo que corresponde, para sacar adelante un Gobierno de emergencia.